



TRIBUNA

Elecciones muy reñidas

Jueves 21 de mayo de 2015, 20:02h

Las elecciones del domingo son una auténtica final con categoría de Champions. Hay más contendientes en juego que los de una competición deportiva, pero, de la misma forma que en ésta, el ambiente está caldeado y las aficiones exaltadas a pocas horas de que toque el pitido inicial. Los jugadores (léase partidos y candidatos) tienen dificultades para conciliar el sueño. Los presidentes de los clubes (dígase los líderes y cabezas de los partidos) aunque trasladan optimismo triunfalista tienen el estómago anudado con cuerda de cáñamo o, dicho en términos del Sacromonte, más miedo que vergüenza.

Las elecciones del domingo son las más abiertas de las celebradas desde hace muchísimo tiempo. El resultado, totalmente impredecible. Aunque las encuestas presentan un extraño nivel de coincidencia en porcentajes y en reparto del botín (en forma de escaños), son muchas las incógnitas que se derivan de su letra pequeña.

¿Cuáles? De un lado, el elevado margen de error que las propias encuestas reconocen. De otra parte, el alto nivel de voto oculto o no reconocido, el bajo nivel de voto directo confesado, el real porcentaje de participación condicionante básico del resultado, la real operatividad final de la barrera electoral o de exclusión de quienes no alcancen el cinco por ciento de los votos válidos emitidos en la circunscripción...

Por vez primera parece que puede producirse la entrada, incluso en circunscripciones pequeñas, de más de tres partidos en las instituciones representativas, en pro, por tanto, de una mayor proporcionalidad..., sí, pero también de una mayor dificultad para la gobernabilidad, como estamos contemplando en Andalucía (en las que la candidata se las prometía más felices).

Para las elecciones locales la Ley Electoral prevé, salvo acuerdos que conformen mayoría absoluta, que la Alcaldía corresponde al cabeza de la lista más votada. Para las elecciones autonómicas no se aplica tal regla, de forma que los procesos de investidura serán lentos y decisivos, con idas y venidas, encuentros y desencuentros... La falta de cultura del pacto entorpecerá y alargará los caminos.

¿Te ha parecido interesante esta noticia? Sí (3) No(1)

+ 0 comentarios

ENRIQUE ARNALDO
Catedrático y Abogado
331 artículos

Prueba audible gratis
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos
Después de 90 días: Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD
MADRID

JESÚS AMILIBIA
DEVASTADOR DIARIO DE LA PIEL AUSENTE

Luis María Anson
Presidente de EL IMPARCIAL

ENTRA Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECE TU CIUDAD
MADRID

ÚLTIMAS NOTICIAS

- GP México. Max Verstappen gana y Lewis Hamilton sobrevive
- El Mallorca empató dos veces al Elche | 2-2
- El Atlético aumenta su desconfianza contra el Valencia | 3-3
- GP Algarve. Acosta, perla española del motor, campeón histórico de Moto3
- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos

EDITORIALES

- Sánchez y sus socios, envabietados por el éxito de Ayuso*
- Casado tiene razón: los presupuestos son falsos, radicales y ruinosos*

PRESUME DE MADRID
2ª CIUDAD DEL MUNDO MÁS SOSTENIBLE
UNEP 2021 The world's most sustainable cities 2021
MADRID

VÍDEOS

- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- Cincuenta días de erupción: el volcán de Cumbre Vieja redobla su actividad
- Yolanda Díaz prepara su plataforma electoral con Colau y Oltra, pero sin Podemos
- Una impresionante granizada cubre de blanco Cala Rajada, en Mallorca

Prueba audible gratis
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos
Después de 90 días: Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.

PRESUME DE MADRID
2ª CIUDAD DEL MUNDO CON MEJOR OFERTA CULTURAL
Time Out Index 2021

PRESUME DE MADRID
MADRID